

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 16 de agosto de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Dio inicio la distribución de libros de texto gratuitos y útiles escolares para el ciclo escolar 2012-2013

**Nacional:** Mil aspirantes rechazados exigen lugar en la Nicolaíta

**Internacional:** Estudiantes chilenos ocupan escuelas para exigir “respuestas concretas”

## SALUD

**Estatal:** Combaten zancudos en Puente de Ixtla

**Nacional:** Declara Segob emergencia en 40 municipios de Veracruz

## ECONOMÍA

**Estatal:** Aumentaron 25 por ciento exportaciones en Morelos

**Nacional:** Cayó en \$40 mil millones el valor de Wal-Mart México en un día

**Internacional:** Alertan a EU contra efectos tóxicos y pérdidas en cultivos por sequía severa

## POLÍTICA

**Estatal:** Piden estudio socioeconómico

**Nacional:** Calumnia y engaña el dueño de MVS: Presidencia

**Internacional:** Casi 1.7 millones de jóvenes pueden acogerse a la deportación diferida

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Dio inicio la distribución de libros de texto gratuitos y útiles escolares para el ciclo escolar 2012-2013*

El Gobierno del Estado a través del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y la Secretaría de Educación distribuyen a partir de este miércoles 347 mil paquetes de útiles escolares y poco más de 3.3 millones de libros de texto gratuito. En las instalaciones del IEBEM donde se dio el banderazo de salida a los camiones que distribuirán el material, el subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, mencionó que con esta entrega se beneficiarán a 391 mil 862 alumnos de educación básica, de los cuales 54 mil 294 son de preescolar, 205 mil 394 de primaria y 87 mil 312 de secundaria.

**La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Mónica González).

### *Convocatoria Diplomado Evaluación Psicopedagógica*

Se publica la convocatoria para participar en el Diplomado Evaluación Psicopedagógica que emite la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que inicia el 6 de septiembre y que está dirigido a especialistas, licenciados, egresados y alumnos en Comunicación Humana, Educación Especial, Pedagogía, Psicología o áreas afines.

**La Unión de Morelos**, p.11, (UAEM).

### *Convocatoria Diplomado Violencia Escolar*

Se publica la convocatoria que emite la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para participar en el Diplomado Estrategias de intervención para la prevención de adicciones y violencia escolar que inicia en el mes de octubre, dirigido a psicólogos, médicos, trabajadores sociales y profesionistas del campo de la educación y la salud.

**La Unión de Morelos**, p.30, (UAEM).

### *Convocatoria Paramédico del deporte*

Se publica la convocatoria "Paramédico del deporte" avalado por la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Secretaría de Educación del Estado de Morelos y la University Paramedics Institute; con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.4, (UAEM) y **El Regional del Sur**, p.10, (UAEM).

### *Centro Cultural Universitario*

Se publica el artículo de la historia del Centro Cultural Universitario (CCU) en el cual menciona que durante la época de la colonia el edificio que actualmente alberga al CCU formó parte del convento de San Francisco que pertenecía al conjunto monacal de la catedral metropolitana.

**El Caudillo de Morelos**, p.11, (César Romero).

### *Veteranos de STAUAE M golea a UC-120 en amistoso*

En un encuentro amistoso y de pretemporada en la Liga Veteranos de 50 años, los sindicalistas STAUAE M se impusieron 3-4 ante la escuadra UC-120, con miras a la próxima temporada de la Liga de Fútbol "Arnulfo López Tapia". El promotor deportivo Rodrigo Morales, informó que, Zarain Gutiérrez fue el autor de dos goles para los sindicalistas y el mismo número de Ignacio Durán, en tanto por los contrarios, UC-120 anotaron Ángel Marín, con dos goles y uno más de Ricardo Ríos, lo que no les alcanzó para conseguir el empate y mucho menos ganar el encuentro.

**El Regional del Sur**, p.26, (Luis Gallardo) y **El Caudillo de Morelos**, p.23, (Jorge Arturo Sánchez).

### *Se pagará en 3 partes a maestros jubilados*

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, Benjamín Soto Zúñiga, confirmó que será en tres partes como se liberen los 100 millones de pesos para los maestros jubilados, es decir, se realizará el primer pago del 25 por ciento en el mes de septiembre, otro 25 por ciento en octubre y el resto el próximo año, al tiempo que se conoció que la controversia constitucional iniciada por el gobierno del estado se retirará de forma inmediata.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p.4, (Sin firma).

## Nacional:

### *Mil aspirantes rechazados exigen lugar en la Nicolaíta*

Unos 900 integrantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha marcharon desde la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) al centro histórico de esta capital en demanda de espacios para aproximadamente mil rechazados, la mayoría de la Facultad de Medicina. En tanto, unos 500 profesores afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon la salida de Morelia a Pátzcuaro, donde demandaron al gobierno estatal que pague inmediatamente a 700 empleados eventuales. Los estudiantes partieron de la UMSNH a las 10 horas y a las 11 arribaron al palacio de gobierno. Ahí, la comisión de aspirantes y rechazados afirmó que sólo han tenido una reunión con el rector Salvador Jara Guerrero, quien se comprometió a entrevistarse con ellos este jueves. A las 14 horas se retiraron.

**La Jornada**, p.33, (Ernesto Martínez).

## Internacional:

### *Estudiantes chilenos ocupan escuelas para exigir "respuestas concretas"*

Los estudiantes de secundaria que realizaron hoy nuevas tomas de liceos demandaron al ministro chileno de Educación, Harald Beyer, que deje de hacer declaraciones "líricas" y responda las demandas estudiantiles. El vocero de los estudiantes de secundaria reunidos en la Coordinadora Nacional de Estudiantes (Cones), Cristofer Sarabia, exigió a Beyer que comience a dar "respuestas sólidas y concretas" a las demandas estudiantiles de educación gratuita y de calidad.

**La Jornada**, p.25, (Enrique Gutiérrez).

# SALUD

## Estatal:

### *Combaten zancudos en Puente de Ixtla*

La Jurisdicción Sanitaria II instaló en la comunidad indígena de Xoxocotla orbitrampas en áreas al descubierto que atrapan al zancudo para evitar así su reproducción durante la presente temporada de lluvias, informó Norberto Pichardo Brito, director de salud municipal. Dijo que en ellas todos los huevecillos se adhieren evitando que haya menos sancudos y por ende no hay reproducción del sancudo estos trabajos se realizan tomando en cuenta que Xoxocotla cuenta con más de 30 mil habitantes y en estos momentos con tres casos probados de dengue clásico.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2 en Jojutla, (Karina Ortega).

## Nacional:

### *Declara Segob emergencia en 40 municipios de Veracruz*

La Secretaría de Gobernación declaró emergencia para 40 municipios más del estado de Veracruz y activó los recursos del Fondo para la Atención de Emergencias, Fonden, por la lluvia severa del nueve de agosto ocasionada por la presencia de la tormenta tropical "Ernesto". A través de la Coordinación General de Protección Civil se emitió hoy una declaratoria de emergencia para los municipios de *Actopan, Altotonga, Aquila, Astacinga, Atlahuilco, Atzacán, Calcahualco, Camerino Z. Mendoza, Coscomatepec, Emiliano Zapata, Huatusco, Huiloapan de Cuauhtémoc e Ixhuacán de los Reyes*. Así como *Ixhuatlancillo, Ixtaczoquitlán, Jalacingo, Jilotepec, La Antigua, Los Reyes, Magdalena, Maltrata, Mariano Escobedo, Misantla, Nautla, Nogales, Orizaba, Paso del Macho, Río Blanco, Tatatila, Tehuipango, Tepetlán, Texhuacán, Tezonapa, Tlapacoyan, Tomatlán, Tonayán, Vega de Alatorre, Xalapa, Xoxocotla y Zongolica*. Con esta nueva declaratoria, suman 98 los municipios declarados en emergencia para esta entidad federativa desde el nueve de agosto a la fecha.

**Milenio**,

(Alejandro

Madrigal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f6611fbff28>

**La Jornada**, (Redacción), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/16/estados/034n6est>

### *Deja pendiente congreso del Edomex Ley Antitabaco*

En el Estado de México los fumadores podrán seguir consumiendo cigarrillos diarios, tanto en transporte público, como en oficinas y centros comerciales, pues el Congreso Local dejó pendiente esta normatividad. Ley de Prevención al Tabaquismo y la Protección de Espacios, que dejaron pendiente, establece medidas para proteger a la población contra la exposición al humo de tabaco en cualquier área física cerrada con acceso al público, lugares interiores de trabajo y vehículos de transporte público. En la entidad, más poblada

del país, es uno de los pendientes más importantes que dejará el Congreso Local, a pesar de que fue aprobada en comisiones. La iniciativa de ley no fue considerada en el trabajo del Congreso Local, que hoy concluye y la cual fue elaborada por diversas asociaciones civiles y Organizaciones No Gubernamentales comprometidas con la prevención y control del tabaquismo.

**Milenio**, (Ana Salazar), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f6611c66438>  
**La Jornada**, (Israel Dávila), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/16/estados/032n1est>

#### *Crean escuela de parteras profesionales en Guerrero*

Con la finalidad de disminuir la incidencia de las muertes maternas en las zonas indígenas de La Montaña, el Congreso local aprobó la creación por decreto de una escuela de parteras profesionales, como organismo público descentralizado. El diputado local del PRD, Enrique Herrera Gálvez, afirmó que es necesaria la especialización de personas, quienes asisten a las mujeres en el momento de parto, especialmente en aquellas localidades donde se carece de servicio especializado en materia de salud, para la atención de los casos. De acuerdo con datos oficiales, dijo, en lo que va de este 2012 se han registrado por lo menos 35 muertes maternas en poblaciones indígenas de la región de La Montaña, por falta de asistencia en el momento del parto y de un seguimiento puntual de los cuidados a seguir. El centro educativo comenzará sus operaciones a partir de septiembre próximo en el municipio de Tlapa de Comonfort, en La Montaña, con la participación 30 alumnos por principio, quienes atenderán las localidades indígenas.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f66119ad740>

#### *Detectan brote de hepatitis A en el Reclusorio Norte*

La subsecretaría del Sistema Penitenciario y la Secretaría de Salud (SS), ambas del Distrito Federal, implementaron un cerco sanitario en el dormitorio seis del Reclusorio Norte luego de que se detectaron ocho internos con hepatitis A. Los afectados fueron aislados para su observación en la Unidad Médica del propio centro de reclusión, luego de que descubrieron que estos internos presentaban síntomas como coloración amarillenta de la piel, cansancio, ausencia de movimiento, entre otras características de la enfermedad. La SS informó que los reos con este padecimiento oscilan entre 18 y 29 años de edad y señaló que por el momento el momento quedan descartados casos de hepatitis B o C. Las autoridades penitenciarias suministran medicamentos a los presos que tenían mayor contacto con los enfermos como medida preventiva.

**La Jornada**, (Alejandro Cruz Flores), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/16/capital/038n3cap>

#### *Consumir medicinas del sector informal puede llevar a la muerte: Cofepris*

Comprar en el mercado informal medicamentos para potencializar la sexualidad, así como productos contra la disfunción eréctil o para adelgazar, puede no sólo ser un desperdicio de dinero, porque no se obtendrá el beneficio buscado, sino llevar a quien las consume a sufrir graves alteraciones en la salud, hospitalizaciones e incluso provocar la muerte por paro cardíaco o respiratorio, advirtió Álvaro Pérez Vega, titular de operación sanitaria de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

**La Jornada**, (Carolina Gómez Mena), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/16/sociedad/040n1soc>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Aumentaron 25 por ciento exportaciones en Morelos*

Las exportaciones morelenses se incrementaron hasta un 25 por ciento en comparación al año anterior. Al mes de julio, se tienen casi 500 millones de dólares comercializados en el exterior, reportó la Secretaría de Economía. La delegada en Morelos de la dependencia federal, Alejandra Jarillo destacó que más allá de los tiempos electorales o políticos, las empresas morelenses continúan su crecimiento y con ello traen su consolidación, nuevas inversiones, mejores contratos, mejores entregas y mayores oportunidades de comercialización, lo que incrementa las exportaciones y, desde luego, genera nuevos empleos. “El año pasado tuvimos una cifra record, del 2006 a la fecha de 740 millones de dólares y hoy, en julio tenemos casi 500 millones de dólares”, refirió.

**La Jornada Morelos**, pp.14, (Dulce Maya).

#### *Afecta precio de huevo la economía de los morelenses*

En menos de un mes, en Morelos, el precio del kilo de huevo ha tenido un incremento del cien por ciento ya que pasó de 14 a 28 pesos, por lo que este producto se ha convertido en un insumo de “lujo” dentro de la canasta básica. Alejandra Jarillo Soto, delegada de la Secretaría de Economía en Morelos, confirmó que el aumento del producto se debe al problema de la gripe aviar que hubo en Jalisco y a la especulación del desbaste que hay a nivel nacional, pero subrayó que en la entidad no hay escasez de huevo, por ello su precio no ha llegado tan alto como en otros estados, donde el kilo se cotiza hasta en 40 pesos.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

## Nacional:

### *Cayó en \$40 mil millones el valor de Wal-Mart México en un día*

Un día después de que dos influyentes legisladores estadounidenses afirmaron tener indicios de prácticas de evasión fiscal y lavado de dinero por parte de Wal-Mart de México, el valor de la principal cadena de supermercados del país se desplomó en 40 mil 284 millones de pesos, una vez que inversionistas en el mercado bursátil local castigaron el precio de la acción de la transnacional minorista. Mientras tanto, autoridades financieras mexicanas guardaron silencio ante el señalamiento de los congresistas, y la empresa dijo desconocer si es investigada por el gobierno mexicano sobre prácticas de lavado de dinero y evasión fiscal. En abril pasado quedó al descubierto que Wal-Mart había pagado sobornos en México para obtener permisos de apertura de tiendas. Las acciones de Wal-Mart de México resintieron este miércoles una disminución de 5.95 por ciento en su precio, para situarse en 35.89 pesos, 2.27 menos que la víspera, reportó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El ajuste al precio ocurrido ayer representó para la compañía una caída en su valor de capitalización (VC) en la BMV de 40 mil 284 millones de pesos. El VC está representado por el precio de la acción, multiplicado por el número de títulos que tiene colocada la empresa en el mercado accionario. Wal-Mart tiene colocadas en la Bolsa Mexicana 17 mil 746 millones 512 mil 407 acciones, que ayer se cotizaron, al cierre de la jornada, en 35.89 pesos cada una.

**La Jornada**, p.27, (Roberto González Amador); **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97007.html>.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=683661](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=683661).

### *Alza a precios de alimentos afecta más a la población de menores ingresos: Inegi*

El alza en el precio de los alimentos en México, que se ha sentido en productos como tortilla, huevo, pollo y algunas legumbres, afecta a los estratos de menor ingreso de la población, que son los que destinan hasta 50 por ciento de sus recursos monetarios a la compra de comida, muestran datos oficiales. El 10 por ciento de la población que se encuentra en la escala más baja de la distribución del ingreso en el país destina 48.6 por ciento de su recursos al gasto en alimentos, mientras, en el otro extremo, la décima parte de mexicanos de mayor ingreso dedica 21.9 por ciento a este propósito, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Si la medición se hace a partir de los ingresos por número de salarios mínimos, las familias que tienen como ingreso un salario mínimo dedican 58.8 por ciento de su gasto a la compra de alimentos, en tanto los que ganan más de ocho salarios mínimos sólo destinan 25.9 por ciento a este fin.

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

### *Persiste incremento al precio de maíz blanco*

A menos de una semana de que autoridades de la Secretaría de Economía (SE) aseguraron que la tonelada de maíz blanco se mantenía por debajo de los 5 mil pesos, este miércoles alcanzó un precio máximo al mayoreo hasta de 6 mil 500 pesos por tonelada (6.5 pesos por kilo), de acuerdo con reportes oficiales. Así se vendió en el mercado de abasto Estrella, ubicado en San Nicolás de Los Garza, Nuevo León, con grano proveniente de Tamaulipas. En la Central de Abasto de Iztapalapa, en el Distrito Federal, cada kilo de maíz blanco de Sinaloa se comercializó en 5.90 pesos (5 mil 900 pesos por tonelada) y en el Mercado de Abastos de Guadalajara se ubicó en 5.20 por kilo (5 mil 200 pesos por tonelada), de acuerdo con el reporte de ayer del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía. Además, industriales de la masa y la tortilla de diferentes estados proporcionaron a La Jornada facturas sobre el grano que han comprado por encima de los 5 mil pesos la tonelada, lo cual denunciaron hace una semana pero las autoridades lo desestimaron. En el Mercado de Abastos de Zacatecas, por ejemplo, el maíz blanco, con el que se elabora la tortilla, ya se comercializaba a 6 mil pesos desde el 15 de mayo. Mientras, en Coahuila, Aguascalientes y Querétaro comenzaba a comercializarse en más de 5 mil pesos desde junio, aunque al mismo tiempo en el estado de México se mantuvo un precio de 4 mil 600 pesos. Alfredo Neme Martínez, director para América de la Unión Mundial de Mercados Mayoristas (WUWM), advirtió que México requiere importar otros 9 millones de toneladas de maíz para este 2012, adicionales al millón de toneladas introducido a principio de año y al millón y medio anunciado en Estados Unidos hace dos semanas. Neme Martínez pidió a los secretarios de Economía y Agricultura, Bruno Ferrari y Francisco Mayorga, trabajar en conjunto con la WUWM para rediseñar un sistema distributivo de maíz acorde a las necesidades de los diferentes sectores para el país, para poner fin a la especulación.

**La Jornada**, p.29, (Susana González G.) y **El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97005.html>.

#### *DF y Edomex con la mayor alza en huevo*

El kilogramo de huevo blanco al menudeo llegó a 35 pesos en distintas centrales de abasto del país en centrales de abasto del país, de acuerdo con el Sistema de Integración e Información de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE). El último reporte de esta oficina encargada de monitorear los mercados de alimentos, el Distrito Federal y el Estado de México registran el valor más alto al menudeo, lo que representa un incremento de 5 y 6.50 pesos respectivamente pues una semana atrás se ubicaba en 30 y 28.50 pesos. Esta súbita alza, que no era esperada por Bruno Ferrari, secretario de Economía y la subsecretaria de Comercio e Industria, Lorenza Martínez, quienes consideraron una disminución a partir de esta semana, representa un incremento de 120% en DF y 150% en Estado de México, respecto al precio en la primer semana de junio, previo a darse a conocer la crisis por la influenza aviar. En ese periodo, su valor fue de 16 pesos en la Central de Abasto de Iztapalapa, mientras que en la ubicada en Ecatepec, en ese entonces su valor era de 14 pesos. Otros estados que muestran altos costos para el consumidor final son Jalisco (donde se detectó el brote epidemiológico) con 30 pesos, es decir, un alza de 118% desde junio. A éste le siguen Querétaro con 32 pesos (114%), Michoacán 29 pesos (93%), mientras que Morelos, Yucatán y Hidalgo con 28 pesos (105%, 17% y 86% respectivamente). Por debajo de los 25 pesos, se encuentran Durango en 24 pesos (79%), Coahuila con 23.50 pesos (67%), Guerrero con 21.50 pesos (23%), en tanto Sinaloa y Tamaulipas en 21 pesos (70% y (12%). De acuerdo con la Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México, los aumentos que impactan al consumidor son parte de un espiral ascendente, pues los pequeños comerciantes reciben del proveedor el producto a un precio más elevado cada semana y a ello se le debe agregar una ganancia.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97005.html>

#### *Hay quienes no reciben ni el salario mínimo*

Con el salario mínimo actual de 62.33 pesos por día, una familia puede comprar apenas un kilo de huevo, uno de tortilla y otro de jitomate. Un kilo de huevo si lo encuentra a 35 pesos debido a la nueva alza registrada en esta semana, más 12 pesos que en promedio cuesta un kilo de tortilla a nivel nacional, según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) y 15 pesos, que es el precio promedio de un kilo de jitomates, de acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Aunque el sector empresarial ha insistido en que el salario mínimo sólo sirve de referente porque la mayoría de la población recibe ingresos superiores, la más reciente encuesta trimestral sobre ocupación y empleo del Instituto de Estadística y Geografía (Inegi) indica que la quinta parte de los trabajadores ganan hasta un salario mínimo, lo que implica que pueden recibir menos que eso e inclusive nada. Se trata de 9.8 millones de mexicanos en dicha condición, es decir 20.2 por ciento de los 48.4 millones ocupados. Tal grupo se divide a su vez en 6.7 millones que reciben un minisalario y otros 3.1 millones que carecen de remuneración alguna, la mayoría porque trabaja con la familia. El huevo llegó ayer a entre 32 y 40 pesos el kilo, según denunciaron representantes del sector panadero, de centrales de abasto y pequeños comerciantes.

**La Jornada**, p.28, (Susana González G.).

#### *PIB sube 0.87% en abril-junio; 4.1% a tasa anual: INEGI*

El Producto Interno Bruto creció 0.87% durante el segundo trimestre del año (abril-junio) en relación al periodo previo (enero-marzo), informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un comunicado, el organismo informó que las actividades terciarias: comercios, servicios financieros, inmobiliarios y alquiler de bienes muebles e intangibles, subieron 1.11%; mientras las secundarias; en tres de sus sectores: construcción, manufactura, electricidad, agua y suministros de gas por ductos al consumidor y la minería, avanzaron 0.59%. Sin embargo, las actividades primarias, sectores agricultura, ganadería, forestal, pesca y caza, retrocedieron 0.19%, en relación al trimestre anterior. La producción de bienes y servicios se incrementaron 4.1% en el segundo trimestre de 2012 a tasa anual, producto del desempeño positivo de los tres grandes grupos de actividades que lo integran.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/864673.html>.

#### *Analistas: espectro de MVS vale 2 mil mdd*

De acuerdo con Raúl Trejo Delarbre, especialista del sector, la banda de 2.5 GHz es una de las más valiosas del espectro radioeléctrico, dado que allí se encuentran las frecuencias más idóneas para transmitir datos, a velocidades altas, a dispositivos móviles como los teléfonos celulares. "No se necesita ser especialista en telecomunicaciones para comprender la relevancia de esa banda. Quizá basta decir que su valor para cubrir el territorio mexicano se estima en más de 2 mil millones de dólares", dice el experto en su blog Sociedad y Poder. La consultoría Mediatelecom Policy & Law dijo que en principio la banda de 2.5 GHz se usó para TV restringida vía microondas, pero con el avance tecnológico se hizo más viable utilizar el espectro para servicios de telecomunicaciones de cuarta generación. Las tecnologías disponibles para 2.5 GHz (Wimax y LTE) son para servicios móviles de datos de cuarta generación, con alta demanda de ancho de banda, desarrolladas para tráfico de datos sobre IP, donde la voz es un servicio complementario y no el principal. Un informe de Rafael del Villar Alrich, ex comisionado de la Cofetel, indica que el modelo de negocios en la banda

2.5 GHz considera una redes móviles con tecnología WiMAX y LTE. Según el informe, la red que se diseñe en dicha banda alcanzará en el tercer año de operaciones cobertura nacional, que incluya a 89% de la población en el país, lo cual representa 95 millones de habitantes de los cuales 21 millones habitan en zonas rurales. A manera de comparación, la red de Telcel, según la empresa, cubriría a finales de 2008, 95% de la población, **El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97008.html>.

## **Internacional:**

### *Alertan a EU contra efectos tóxicos y pérdidas en cultivos por sequía severa*

La peor sequía estadounidense en cinco décadas ha reseca la tierra y diezmado las cosechas. Ahora amenaza con atizar un segundo golpe a los agricultores, que podrían tener que tirar toneladas de alimento tóxico. Los productores se apresuran a controlar los niveles de nitrato del ensilado, los tallos y las hojas que los agricultores de maíz cosechan para alimentar al ganado y a los cerdos criados localmente. Los precios de los granos subieron con fuerza en Chicago, volviendo a la senda alcista tras haber bajado por tomas de beneficios en días pasados, y se mostraban alentados por los temores persistentes sobre los resultados de cosecha producto de la sequía en Estados Unidos. Las personas que siembran advierten a los agricultores que las plantas azotadas por la sequía no habrían podido procesar los fertilizantes nitrogenados debido a un crecimiento retrasado, haciéndolas venenosas para el ganado. La excepcionalmente temprana siembra de primavera ha provocado una aglomeración de requerimientos tempranos para pruebas de verano. Se prevé que los agricultores también recortarán a niveles récord la franja de sus tierras destinadas al ensilado (proceso de almacenar los granos) para compensar los pobres rendimientos de este año. Hemos tenido gran cantidad de clientes espontáneos y normalmente no somos una empresa de ese tipo de clientes, dijo Lola Manning, una empleada de Agri-King, un laboratorio que realiza pruebas de los nitratos y otras toxinas. Manning añadió que la instalación, aprobada por la Asociación Nacional para Prueba de Forraje, controló alrededor de 400 muestras, aproximadamente el doble de lo normal, en julio. Hasta el momento, pocas son las muestras que han arrojado elevados niveles de toxinas, aseguró. Pero las tardías lluvias de la estación – demasiado atrasadas para ayudar a salvar la cosecha de maíz– podrían hacer que las plantas mayormente maduras extraigan aún más nitrógeno de la tierra”, expresó Manning.

**La Jornada**, p.29, (Reuters, DPA, AFP).

## **POLÍTICA**

## **Estatal:**

### *Piden estudio socioeconómico*

La ejecución de un estudio socioeconómico fue solicitada al rector de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez por estudiantes del Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza (FUCE). El vocero del frente, Édgar Iván Domínguez, explicó que el objetivo de esta acción es mostrarles a las autoridades del Gobierno del Estado las afectaciones que traería a los estudiantes y a la sociedad en general un incremento a la tarifa del transporte público.

**Diario de Morelos**, p.8, (Roberto Becerril).

### *Desecha TEE quejas sobre diputaciones*

Al desechar los últimos cuatro recursos de inconformidad relacionados con la asignación de posiciones en el Congreso local por el principio de representación proporcional, magistrados del Tribunal Estatal Electoral (TEE) resolvieron todas las quejas relacionadas con las diputaciones estatales que derivaron del proceso electoral del pasado primero de julio. En sesión ordinaria, el pleno de magistrados determinó por unanimidad desechar cuatro recursos de queja promovidos por la coalición Compromiso por Morelos, Partido de la Revolución Democrática, Partido Acción Nacional y el Partido Movimiento Ciudadano. Además, también fueron desechados dos juicios para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano promovidos por Catalina Ríos Núñez y Julio César Solís Serrano, quienes alegaron no haber sido tomados en cuenta por sus partidos en la distribución de candidaturas.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.11, (Maciel Calvo) y **El Regional del Sur**, p.5, (Érick Juárez),.

### *Destina Congreso local 30 mdp para la liquidación del personal y adeudos*

El Congreso de Morelos erogó más de 30 millones de pesos en la liquidación del personal de confianza - mandos altos y medios y colaboradores de los actuales diputados- y el pago de pasivos que mantenía con el Instituto de Crédito de los Trabajadores al Servicio del Estado y el Instituto Mexicano del Seguro Social, así como proveedores y prestadores de servicios, informó el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arizmendi García. Asimismo, afirmó que de cara al proceso de entrega-recepción del Congreso del estado habrá total

transparencia financiera y cuentas claras; aseguró que la 52 Legislatura -que inicia el primero de septiembre - no encontrará acciones de “mala fe ni sorpresas”, si acaso “muy probablemente algún adeudo mínimo” que podrá solventar con las participaciones mensuales que reciben.

**La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, p.8, (Minerva Delgado).

#### *Habitantes de Atlacahualoya cierran centro capitalino; exigen un puente*

Pobladores del municipio de Axochiapan cerraron el primer cuadro de Cuernavaca por algunas horas para exigir que el gobierno del estado concluya el puente vehicular sobre el Río Amatzinac, en la comunidad de Atlacahualoya, que une a las comunidades de Morelos con el estado de Puebla. Los habitantes de la comunidad de Atlacahualoya, del municipio de Axochiapan, se manifestaron de nueva cuenta a las afueras de palacio de gobierno para exigir que el actual administración les dé respuesta. Encabezados por Alfredo Juárez Iglesias, secretario general de la Comisión Civil de Derechos Humanos y representante de ayudantes de comisariados ejidales de la zona oriente en el estado, dijo que son afectadas más de 15 mil personas de las comunidades Atlacahualoya, Cayehuacan, Solpahuacan, Telixtac, Marcelino Rodríguez y Tlalayo, por eso, con pancartas y gritando consignas en contra de la actual administración, advirtieron que de no ser atendidos por autoridades correspondientes “nos quedaremos en plantón permanente”.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Daniel Alcaraz).

#### *López Lara y Asociados auditará ~~el~~ ayuntamiento de Cuernavaca*

Por unanimidad de votos de la Comisión Especial creada para dar seguimiento a los escándalos financieros del municipio, la firma López Lara y Asociados fue designada para realizar una auditoría externa a la Secretaría de Obras Públicas y las áreas de Tesorería y la Dirección de Adquisiciones del ayuntamiento de Cuernavaca. De última hora el secretario municipal, Alejandro Montalvo Pérez sometió al análisis de los regidores las propuestas de los despachos Rojas Sánchez y Asociados Consultores, y PDA Consultores, enviadas en su representación por el presidente municipal Rogelio Sánchez Gatica, sin embargo fue López Lara y Asociados quien reunió los requisitos de seriedad, prestigio, capacidad operativa y presupuesto, para su designación. La auditoría externa tendrá un costo de entre 2 y 2 millones 500 mil pesos y se realizará a partir de la firma del contrato con López Lara y Asociados, en un periodo de dos a tres meses, durante los que se rendirán informes parciales sobre los avances de las indagatorias contable-administrativas.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Oswaldo Salazar); **Diario de Morelos**, p.2, (Rogelio Ortega) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Israel Mariano).

## **Nacional:**

#### *Calumnia y engaña el dueño de MVS: Presidencia*

La Presidencia de la República rechazó las afirmaciones del empresario Joaquín Vargas, propietario de MVS, de que le ofreció la viabilidad del proyecto de la banda 2.5 Ghz a cambio de que no impugnara la concentración de Televisa-Iusacell. Acusó al empresario de “calumniar, difamar, tergiversar y engañar, con el simple objetivo de alcanzar sus metas económicas, pues además, el gobierno federal nunca intervino en la salida temporal de la periodista Carmen Aristegui de dicha empresa, como falsamente afirma”. Asimismo, señala que el gobierno federal no cederá frente a la presión y el chantaje, e incluso advierte que se reserva la valoración de proceder conforme a derecho.

**La Jornada**, p.2, (José Antonio Román); **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/seccion.php?id=1>; **Milenio**, (Susana Mendieta, Silvia Arellano, Alejandro Madrigal), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/65b3d51e743bb2923f9d2cc892238c89> y **El Universal**, (Ramiro Alonso, Ricardo Gómez y Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/864649.html>.

#### *Televisa, clave en el conflicto, dice Vargas; su problema es con el gobierno, revira la televisora*

Multivisión se jugó ayer su “última carta” para conservar el espectro que le permita ofrecer banda ancha de alta velocidad, pero también “para que no vuelva a haber ningún medio de comunicación hincado y con la espada de Damocles en la cabeza”. El presidente de MVS, Joaquín Vargas Guajardo, denunció ayer que el gobierno federal condicionó –por medio de la vocera Alejandra Sota– la oportunidad para que conservara las concesiones en la banda de 2.5 gigahercios (Ghz) a que no impugnara la concentración entre Televisa y Iusacell. Precisó que MVS nunca se opuso a que con la alianza entre Televisa y Iusacell se fortaleciera un operador en el mercado de telefonía móvil, “lo que pedíamos era que se regulara el mercado de contenidos”, donde Televisa es dominante y afecta al resto de los competidores, pero eso no ocurrió y el gobierno perdió la oportunidad de ordenar ese mercado. Anunció que MVS impugnará la concentración entre dichas empresas en todas las instancias posibles.

**La Jornada**, p.2, (Miriam Posada).

*Abre el TEPJF camino para que el PRI sume mayoría en San Lázaro*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) finiquitó todos los recursos interpuestos en contra de las elecciones de diputados y senadores, confirmando las resoluciones de las salas regionales, incluida la única efectuada en la sala Toluca, que invalidó el triunfo del Movimiento Progresista para otorgárselo a Compromiso por México, sumándole un diputado más. Aunque aún falta que se oficialice la asignación de diputaciones plurinominales (que corresponde al Instituto Federal Electoral), acorde con las proyecciones que en su momento difundió, con su determinación los magistrados abrieron la puerta para que el PRI pueda alcanzar el control de San Lázaro. Al confirmarse este cambio en los resultados, el PRI y el PVEM tendrían la mayor parte de legisladores, pero sumando a Nueva Alianza –que tendría un papel estratégico– podría garantizar la mayoría simple.

**La Jornada**, p.5, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez).

*Rechaza el TEPJF que López Obrador sea coadyuvante en el juicio de invalidez*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) negó al candidato a la Presidencia por el Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, la posibilidad de acudir a las audiencias del juicio contra la elección presidencial. Los magistrados argumentaron que la solicitud del abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano no fue hecha en tiempo y forma. La petición fue entregada al tribunal electoral el pasado 8 de agosto y el tiempo legal para llevar a cabo este trámite –y participar como “coadyuvante”– fue del 9 al 12 de julio, es decir, en el mismo periodo de tiempo establecido para la interposición del juicio de inconformidad.

**La Jornada**, p.7, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez).

*La Fepade tiene 117 indagatorias sobre comicios*

Los representantes legales del Banco Monex y de la empresa Soriana han entregado información relacionada con la presunta utilización de dinero ilegal en la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), y este organismo ya integra 117 averiguaciones previas relacionadas con denuncias presentadas por partidos políticos por irregularidades detectadas durante los comicios del pasado primero de julio. Asimismo, la Fepade ha obtenido información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de las operaciones ya detectadas, con las cuales presuntamente se manipuló la intención del voto de los electores en beneficio del candidato del PRI. Independientemente de las solicitudes que la Fepade ha realizado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y al Instituto Federal Electoral (IFE), la fiscalía trabaja en la integración de las averiguaciones previas relacionadas con presuntos casos de compra del voto, señalaron funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR).

**La Jornada**, p.8, (Gustavo Castillo).

*Reduce Ifai temporalidad de reserva de nota diplomática de México a EU sobre Zedillo*

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) redujo de 12 años a únicamente tres meses la reserva de la nota diplomática que el gobierno de México envió al de Estados Unidos para solicitar inmunidad para el ex presidente Ernesto Zedillo, quien enfrenta una demanda en una corte de aquel país por su presunta responsabilidad en la matanza de Acteal, ocurrida durante su sexenio. La solicitud de inmunidad la realizó el gobierno mexicano al estadounidense a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la cual había reservado la nota diplomática respectiva por el lapso máximo de 12 años que establece la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental. En la sesión previa del pleno del Ifai, los comisionados acordaron resolver que, en atención a la temporalidad de la negociación entre los gobiernos de los dos países, la clasificación debe fijarse en sólo tres meses, a partir de la votación de la resolución por parte del Departamento de Estado de Estados Unidos, el cual tiene hasta el 7 de septiembre próximo para conceder la inmunidad para el ex presidente de México.

**La Jornada**, p.15, (Elizabeth Velasco).

*Llegan a Morelia 400 policías federales*

La noche del martes arribaron al Aeropuerto Internacional General Francisco Mujica, cercano a esta capital, 400 policías federales que se sumaron a los 600 efectivos que llegaron el lunes anterior para combatir al cártel Los Caballeros Templarios, contra cuyos integrantes se enfrentaron elementos federales el pasado 10 de agosto en la región de Apatzingán. El saldo de ese combate fue de cinco sicarios muertos y siete policías federales lesionados. El secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, dio a conocer la llegada de los federales para combatir a Los Caballeros Templarios, que concentran parte de su fuerza en las regiones de Tierra Caliente y en la Sierra Occidental-Costa.

**La Jornada**, p.17, (Ernesto Martínez).

## Internacional:

### *Suspende EU deportación de dreamers sin papeles*

Entre 1.39 millones y 1.76 millones de estudiantes indocumentados en EU, la mayoría de México y el resto de América Latina, podrán inscribirse desde ayer en un programa temporal que les protege de la deportación y les otorga permisos de trabajo. El programa migratorio temporal responde a una directriz emitida por el presidente Barack Obama el pasado 15 de junio que le ha valido críticas de oportunismo político en pleno año electoral por parte de líderes republicanos y grupos conservadores opuestos a una reforma migratoria. "Momento histórico". Para los grupos proinmigrantes, se trata de un "momento histórico". La última vez que EU otorgó un alivio migratorio masivo fue con la "amnistía" de 1986 para tres millones de indocumentados, sólo que ellos recibieron la residencia permanente. Para celebrarlo, varios grupos han programado mítines y talleres informativos en ciudades de costa a costa y con alta presencia de inmigrantes, en particular en estados como California, Texas, Illinois, Florida y Nueva York. Centros comunitarios de la comunidad inmigrante en todo Estados Unidos han abierto sus puertas para ofrecer desde hoy ayuda legal gratuita a los llamados Dreamers (soñadores), como se conoce a los estudiantes que obtendrían la residencia permanente si el Congreso aprobase finalmente la ley del Dream Act. Esa legislación fue aprobada por la Cámara de Representantes en diciembre de 2010 pero quedó estancada en el Senado, en medio de agrias disputas partidistas sobre cómo reformar el sistema de inmigración de EU. Renovable en dos años. La Oficina de Servicios de Inmigración y Ciudadanía (USCIS) reiteró ayer que la directriz, conocida como "acción diferida", no ofrece estatus legal alguno o una vía hacia la residencia permanente o ciudadanía pero los estudiantes que se acojan al programa "no serán deportados de EU durante un período renovable de dos años, y pueden además solicitar un permiso de trabajo".

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=683629](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=683629).

**La Jornada**, p.23, (David Brooks).

### *El gobierno de Ecuador concede asilo a Julian Assange*

El Gobierno de Ecuador comunicó hoy que ha concedido asilo al fundador de WikiLeaks, el australiano Julian Assange, y dijo "confiar" en que Londres otorgue las garantías y el salvoconducto pertinentes para que él pueda viajar a Quito. El ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, en una rueda de prensa en la sede de la Cancillería, señaló que la decisión se sustenta en el derecho internacional y en la consideración de que la vida de Assange corre peligro, si finalmente es extraditado a Estados Unidos. Patiño dijo que su Gobierno "confía" en que el Reino Unido ofrecerá las garantías o el "salvoconducto correspondiente" para que Assange pueda llegar a Ecuador. Preciso que la decisión ecuatoriana ha sido comunicada hoy al encargado de negocios de Reino Unido en Quito, por parte del vicedecano, Marco Albuja. Assange, reclamado por la justicia sueca por delitos sexuales y responsable de la divulgación de miles de documentos secretos, principalmente de EE.UU., está refugiado en la embajada de Ecuador en Londres desde junio pasado. El canciller ecuatoriano dijo que ha pedido a los organismos de integración de la región que se convoquen a reuniones urgentes para analizar el caso y que pueda haber una respuesta a ese nivel.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=683726](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=683726).

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/65b3d51e743bb2923f9d2cc8923ec689>.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/864686.html>.

### *ONU: gobierno y oposición sirias han cometido crímenes de guerra*

La comisión independiente de Investigación sobre Siria de la Organización de Naciones Unidas (ONU), concluyó en su informe final que tanto las fuerzas del gobierno del presidente sirio, Bashar Assad, como de la oposición armada son responsables de crímenes de guerra. La comisión, que recibió el mandato del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, detalló que las fuerzas del gobierno y la (milicia progubernamental) Shabiha han cometido crímenes contra la humanidad que incluyen asesinato, tortura, crímenes de guerra y violaciones flagrantes a la ley internacional de derechos humanos. Las fuerzas del gobierno y los Shabiha también fueron encontrados responsables de la matanza de más de 100 civiles en Houla, el 25 de mayo pasado.

**La Jornada**, p.26, (Afp, Xinhua, Reuters y The Independent).